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Ministro José Serra libera mais de R$·1 milhão· de reais
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Hoje tem Fabio Junior
na Fenachopp

Continua com sucesso a TV Globo. No dOÍnin�o, dia 15, a

Onda de

assaltos

Fenachopp, com mui tas atrações, presença damega-star do axé-rnusic, .

choppe, alegria e animação-, No Daniela Mercury e sua banda, num
calendário o super-show com o can- show pra lá de dançante. Este ano o

tor e ator Fábio Júnior, a partir das' coordenador do evento, Laércio
23 horas. Na sexta-feira, dia 14, na Bierckhauser, espera receber um
Boate Fenachoppe, os personagens .püblíco acima de 380 mil pessoas nos
Juca e Tainá, na série Malhação, da. 16 dias de Fenachopp.

preocupa

policiais.
Pág.l1

PFLestá�

dividido na

Manchester

; . Supermercados Sesi
.

Aceitamos os

seguintes ticket's
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PFL está dividido
e �.' ,'"

Aproxima-se a eleiçãopara formação do
novo diretário e o PFL ã"á sinais de uma

'-( .. "

grande rachadura. Mesmo tendo no partido
notáveis engenheiros da área civil, como o

deputado federal José Carlos Vieira, eleito
inclusive vice-prefeito na atual

administração, a fenda está difícil de ser

encoberta. Os setores divergentes não
escondem essas fisssuras. De um. lado o

Prefeito Wittich Freitag, que caminha pelos
bastidores do partido forçando duas teses:

a primeira é uma coligação com o PMDB
liderado pelo ex-prefeito e deputado federal
Luiz Henrique da Silveira e a segunda tese,
a que encontra maior resistência é a eleição
do advogado Alaor Bernardes, para a

presidência o partido.
Alaor Bernardes, atual Secretário da

Administração, foi indicado para ser o

Diretor do Procon e, com a salda de Wilmar
Arthur Hansen, foi guindado ao primeiro
staff como secretário. O protegido do "Papi''
foi em época presidente do Partido Liberal -

PL - que elegeu o vereador Braulio Barbosa,
no PMDB hoje.

Freitag em 82 conseguiu dividir o PMDB,
com suas idéias que geralmente não se

coadunavam com os ideais do partido.
Colocou no secretário nomes como de
Roberto CabralAraceski ou até mesmo do
"arenista" Paulo Roberto Linzmeyer,
deixando irritado os cardeais peemedebistas.
Há época Freítag era acusado por alguns
do- PMDB, por ter "arenizado "

o velho
PMDB. Hoje o processo assemelha-se com

o PFL, só que numa posição inversa.

Coligação com o PMDB
o prefeito bate na mesa e insiste nas

argumentações de que se o PFL não pode
derrotar o PMDB, pelo menos poderá estar
no Poder ao lado dele. Sua equipe de

engenheiros politicas articulan a coligação
e .no processo estão Orlando Rosskamp,
Edgard Meister, Álvaro Junqueira, Alaor
Bernardes. Do outro lado da corda, o

deputado federal José Carlos Vieira,
auxiliado pelo fiel escudeiro Darci de Matos
e alguns vereadores que preferem ficar no
anonimato.

Alguns do PMDB entendem que com a

modernização do processo politico será

difícil vencer as eleições em 96 sozinhos e

por isso não descartam o apoio do PFL, que

poderá lançar como vice de Luiz Henrique
o empresário Edgard Meister, hoje na

privilegiada condição de Secretário de

Ações Poltticas �o Governo e principal
conselheiro nas reuniões das 9 horas, no

gabinete do prefeito. Vieira que nas eleições
de 94 teve sérios atritos com O deputado Luiz
Henrique, quer a continuação da coligação

, Uniãopor Santa Catarina, reunindo o atual
PPB (e ex-PPR) e o PFL, apostando todas

-

as fichas no candidato do PPB, Eni Voltolini.

.

Desesperados pefelistas criticam o

prefeito, pelo fato de contai com o apoio do

governo estadual e deter as ações políticas
na prefeitura, não soube preparar um

candidato vitorioso. Na Câmara de

Vereadores, representantes do PFL evitam

dar declarações para evitar: desgastes e

atritos. O vereador Dieter Neermann, que
entre outras coisas é gen ro do 'P refeito, diz
que "ele está vendo a política lá na frente.
Não como um comércio de varejo. A teoria

que ele defende fa; sentido", fala sem querer
aprofundar-se nas respostas. O Secretário
de Habitação do Município, vereador
Marco Antônio Tebaldi acha que as

discussões devem ser mais profundas e diz
lacõnicamente que o "PFL tem bons nomes

para 'lançar seu próprio candidato ".
Do alto da sua sabedoria política de seus

73 anos, Freitag conversa com seu princi
pal interlocutor Edgar Meister e com

Orlando Rosskamp de fortes ligações com o,

PMDB que nos jantares, coquetéis e

reuniões aproxima Freitag e Luiz Henrique.
"Se Luiz passou a P!efeitúra para o Freítag,
porque não o Freitag passar a prefeitura
para o Luiz". O deputado José, Carlos Weira
entende que as bases do partido não estão
assimilando o que considera imposição do

.

Freitag, nesta coligação. A mesma imposição
de 88, quando Freitag empurrou pela goela
do PMDB a candidatura de Vieira,
derrotado pelo Luiz Gomes. Naquele ano .o

PMDB defendia a candidatura de Marcos
Wehmuth que acabou sendo vice de Vieira.
As conversações continuam fortes pelos

bastidores do PFL e, como Freitag sempre
faz valer suas posições, não teremos dúvida
de que acabará elegendo Alaor Bernardes
presidente do PFL e �o próximo ano, Meister
será mesmo vice do Luiz Henrique, numa
composição que desagradará os setores

mais radicais dos dois partidos .

VIEIRA'
REBELLO

ESQUADRIAS DE

MADEIRA LTDA,
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- A luta pela'Universidade Pública
I

A presidente do partido dos

TraballiadoreslSC, Luci Choi
naski, diz que ,a atitude dos

empresários americanos revela

inteligência.' No Brasil, ela não

considera· possível uma coisa

como esta.

"Os nossos empresários
vivem na idade da pedra lascada.
Eles acham bem mais chique
comprar pacotes tecnológicos
prontos e sucata estrangeira, do
que investir na pesquisa de

problemas que são nossos,

específicos", dispara.
Luci desafia o empresário a ser

tão moderno quanto o discurso

que prega. "Eles deviam sermais

inteligentes e presionar o

governo a manter a universidade
pública, porque é só nestas

instituições . que vamos

conseguir, através da pesquisa,
a resposta para os problemas da

realidade brasileira". A

presidente do PT defende a

universidade pública, autônoma'
, e comprometida' com amaioria da

população.
"Se. a universidade for

privatizada o que vai contar é o'
interesse de, uma minoria. Isso
não pode acontecer, o

- conhecimento precisa ser

democratizado", concluiu.

O presidente de CUT ISC,

Alípio Alves; é da mesma opinião,
.

Para ele, a idéia dos empresários
nacionais de priorizar a

universidade privada vai contra
eles mesmos. "Se- a universidad,
é particular atende apenas a

interesses particulares. Sendo
pública, atende amaioria. Lutar por
uma universidade pública já
histórico dentro da CUT". Alípio
alerta que o quadro da educação
hoje no Brasil é assustador. São
seis milhões de crianças de 7 a 14
anos fora da escola, 18 milhões de
analfabetos e 25 milhões de semi
analfabetos. "Por isso estamos

lançando uma campanha nacional
em defesa da 'educação e isso
inclui a universidade", diz.

O líder cutista garante que os

trabalhadores não abrem mão da
universidade pública, gratuita e

democrática. "Hoje, dos 150
milhões de brasileiros, apenas um

milhão e 500 mil conseguem
chegar ao ensino supeiror.

As consequências socais são

visíveis, a pobreza aumenta e os

ricos se fecham em prisões não tão

seguras. A universidade privada
vai dar menos chance ainda para
o pobre e isso vai significar mais
miséria, mais crimes.

Esta política destrói qualquer
país, inclusive os empresários".
(IIT)

ARZ
COMUNICAÇÃO E JORNALISMO LTDA.
Rua dos Farmacêuticos 94 - Bairro Petrópolis - CEP 89232-460
TelelFax: (0474) .26-0-111 - Gerência Comercial Telefone: 36-2960

cgc 86.919.262/0001-09 - Joinville - Santa Catarina

Diretor Administrativo

Roberto Zacarias da Rosa
Diretor de redação.
:Aires Zacarias da Rosa Filho

REG. PORF. N° 138/81 MTIDRT/SC
Relações Publicas
João Pedro Furtado.
Os artigos 'assinados são de inteira responsabilidade de seus autores,

Filiado:

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE JORNAIS DO INTERIOR
ABRAJORI

'AS.SOCIAÇÃO DOS JORNAIS DO INfERIOR DE SANrA C�TARINA - ADJOR!

Diagramação, composição.. montagem e fotolitos e impressão:'
, ,

Gráfica e &li tora CP Ltda,
'Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 122 - FonelFax: (047) 371-1919
Jareguã do Sul - se _

'

EXPEDIENTE

JORNAL HORA H

Lojas: Pedro Lobo, 46 próxin19 aoMüller e Dona Francisca, 1.700· Platz Dona Francisca

-'--�- �-

,.,

LOCAÇA0 DE GAMES

é naTOKIGã*mes
,
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Joinville, 12 de outubro de 1995 Página 3ornai Hora_H

A Ve rdade ' J. P. Furtado

Colaborem com o Campelo
o radialista Ildo Campelo assessor de divulgação do América Futebol Clube, está

organizando um arquivo histôrico do clube. Será destinada uma ampla sala, mostrando
toda a evolução do clube desde a sua fundação.

Campelo Pede aqueles que possuem fotos, recortes de jornais e revistas e outras

lembranças, entrar em contato com ele através do fone 0474 - 33-7011.
O América Agradece.

A Festa do Caxias
Neste dia 12 de Outubro, dia da criança, o Caxias Futebol

Clube completa 75 anos de fundação. Ontem tia Liga de
Sociedades a realização de um grande jantar dançante com a

presença de ilus tres caxienses que foram homenageados.
Atualmente o Caxias tem como presidente o ex-jogador de

futebol, Osni Fontan, executivo naExpoville. Fontarn no pêríodo
em que jogou futebol nunca recebeu cartão ou foi expulso.

Por isso luta a muito tempo, para receber o Trofeu Belford
Duarte que premia os mais exemplares jogadores de futebol do

país.
Pelo seu caráter, pela sua postura, Fontam merece esta

homenagem, como também, o reconhecimento da Câmara de

Vereadores.

Um passo à frente
Os organizadores da Fenachopp/95 este ano inovaram. Além

das tradicionais bandas, shows de grandes artistas da MPB,
Maurício Mattar, Fábio Junior, Os Morenos, Daniela Mercury,
e a dupla mirim Sandy e Júnior.
A novidade agradou em cheio. Joinville hoje não está tão

loira assim. Caminhando pelas ruas, observa-se o nome perfil
da mulher joinvilense. Então mais moreninhas e gostosinhas.

Pirabeiraba cidade?
Os contra ainda estão lutando, para evitar a emancipação de

Pirabe iraba.
Estão distribuindo farto material à imprensa, mostrando do

porque da não separação.
Um adesivo sendo distribuido aos milhares, mostra um

'coração partido ao meio com os dizeres: Quem ama não separa
- campanha contra emancipação de Pirabeiraba.

Sendo emancipado, este distrito ficará de início entre os 30

maiores do estado. Dentro de sua região estão edificadas'

importantes industriais joinvilenses e mais de 6 mil eleitores.

-

LAVAÇAO
STOPCAR

SEU CARRO MERECE

ATENÇÃO E CARINHO Di
UM TRATO, DEIXE-O BRILHANDO.

LAVAÇÃO RÁPIDA

Caso Sebrae

Golpe emAfi!
A Câmara dos

Deputados aprovou ontem

projeto de lei que dá um

duro, golpe financeiro na

atual administração do

Sistema de Apoio às Micro

e Pequenas. Empresas
(Sebrae), exercida pelo ex

deputados Guilherme Atif
Domingos e pelo ex

secretârios-ger ál do
, Palácio do Planalto Mauro

Durante. Dos R$ 460
milhões que recebe
atualmente do Instituto

. Nacional do Seguro Social

(INSS), o Sebrae nacional
só poderá dispor de 10%

(R$ 46 milhões).

Negro na presidência? Atraso mental
O ex-general americano Colin

"

Se os eleitores do Balneário

Powell, do Partido Republicano, Barra do Sul tivesse eleitos para

aparece em primeiro lugar nas
-: vereadores da cidade, nove

pesquisas presiden�ais ameri- crianças do pré-jardim, teriam
cana. muito mais trabalho e

Detalhe: Colin Powell é negro
• representatividade.

e poderá ser o primeiro negro a O que se vê naquele Poder, é

chegar na' presidência dos um festival de ódio, rancor,

Estados Unidos. brigas, confusões, que não levam

, a-neda.
A cidade merecia mais

.dignidade no Poder Legislativo.

Bombeiros Americanos
Recebemos do empresário

José Henrique Carneiro de

Loyola, uma publicação de sua

autoria; falando sobre o Corpo de
Bombeiros pelo mundo.

Nos Estados Unidos existem

mais de 30 mil corpos de
,

bombeiros, sendo que 25 mil são
consideradas corporações volun
tárias e são mais de 1 milhão de
bombeiros.

No município deMiami, em 95
o orçamento destinado para tal

fim chega a US$ 190 milhões de

,dólares.

Em Joinville o empresãrio
trabalha para a valorização desta

importante profissão:
-

,Mostrando competência
O vereador Wilson Vieira, o

. popular Dentinho, mostrando
muita competência na Câmara de

Vereadores. O representante do
, Partido dos Trabalhadores, sem

. /
.

dúvidas alguma, tem a assessori

.mMcompetente.
"\'

Dentinho é vereador de tempo
integral. Licenciou-se da

presidencia do Sindicato dos

, Trabalhadores nas Indústrias

'Mecânicas de Joinville.

Maluf e os cigarros
O prefeito de São Paulo, Paulo

Maluf, baixou decreto proibindo
em defrnitivo, o uso de funo nos

bares, restaurantes e similares.

Não seria mais fácil, proibir de
uma vez por toda a venda de

cigarro?
.

Terra dos meus amores

Foi amor à primeira vista,
quando Ildo Campelo, conhecido
radialista de Joinivlle, viu as

belezas naturais de São Francisco

do Sul. Criativo criou a frase: "São

Francisco, terra, dos meus

amôres",
Ao citar a frase em seus

programas diárias, quase custou

a sua separação. Custou

convencer a sua esposa, de que
havia se apaixonado pelas belezas
naturais da Ilha da Babitonga,.

O nosso amigo Campelo tem

muitas histórias para contar,
Telefonia Rural: CPE

continua a ouvir

depoimentos
A presidente da Comissão Especial
instalada na Assembléia Legislativa
para investigar denúrtciasde

irregularidades no convênio da

telefonia rural, deputada Ideli Salvatti
(PT), informou que continua o

trabalho no sentido de encontrar os

responsáveis pelo calote aos

trabalhadores rurais, São rrais de 600

agricultores lesados, já que assinaram
convênio com empresa ACS

Telecomunicações, com o aval' do

governo do estado, e, até agora, não

tiveram instalados os telefones que,
inclusive, já foram pagos através do

sistema troca-troca (equivalência em
produto agrícola).
Na semana passada, foi ouvido o

depoimento do presidente da

Assrnebléia Legislativa, Pedro

Bittencourt Neto (PFL), Em seu

depoimento; Pedro que era chefe da

Casa Civil do Governo Vilson

Kleinübing em -1992, quando foi

assinado o convênio, disse que não

tinha conhecimento do assunto. No

entanto, uma emissora de tv colocou

no ar uma imagem de Pedro

Bittencourt assistindo à assinatura
,

desse mesmo convênio, Mais terde,
o presidente da Assembléia retificou

o seu depoirrento, declarando que não
lembrava que tinha assistido à

assinatura do convênio entre a ACS

Telecomunicações, o Governo e os

agricultores.

Dia dos Amantes
A data foi comemorada com

pouco estradalhaço na cidade.

Muitos não fizeram tanto barulho,
como no Dia dos Namorados.

Muitas flôres entregues, sem os

cartões.

Quem' ama, não precisa fazer
barulho.

Super Loja
Jóias e Semi Jóias

- Atende-se no Atacado
vendedores e'Sacoleiras

- Os mais variados modelos

PROOUÇÃO EXCLUSIVA

Rua 15 de Novembro, 722
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Secretaria da Saúde
doa equipamentos
Monitores controlam pacientes

A Secretaria Municipal de
Saúde entregou seis monitores
de beira de leito ao Hospital Mu
nicipal São José, Hospital Re
gional Hans Dieter Schmidt e

Mater-nidade Darcy Vargas.
Cada instituição recebeu dois.

'Estes monitores são
modernos aparelhos para
monitorização de pressão arterial,
oximetria de pu.lso (quantidade de
oxigênio no sangue), frequência

.

cardíaca, frequência respiratória,
tem-peratura e eletrocardiograma.
Fazem os registros necessários

com programação de tempo,

são leves e resistentes, ofe
recendo um acompanhamento
seguro dos sinais vitais dos

paciêntes, tanto em sala de

cirurgia como na UTI, ocupando
espaço físico mínimo.

Os
.
equipamentos são

fabricados nos Estados Unidos
e compõem um compacto com

vários aparelhos em um só, de

grande resistência, podendo ser

usados em pacientes adultos,
pediátricos e neonatos. O
secretário de Saúde, 'Altair
Pereira, acredita que a entrega
destes monitores vai

proporcionar' aos hospitais
expressivo acréscimo de recursos
tecnológicos ao

AJORPEME realiza a Feira das Festas

memória e impressora.
Possuem alarmes progra

máveis, baterias autocarregãveis,

Até o dia 23 de outubro estará aberta na Expoville, anexa a

Fenachopp, a lá. Feira das Festas, com grande variedades de

produtos com a qualidade das pequenas e micros empresas de
Joinvtlle e região, A promoção conta com � apoio da Associação de
Joinville e Região das Micro, Pequenas e Médias Empresas -

AJORPEME.
Junto ao Pavilhão da Expoville haverápossibilidades de compras

durante as festas. num clima de. animação e descontração. A
AJORPEME preferiu não fazer nenhum cálculo quanto a

comercialização dos produtos colocados à disposição. Foi escolhida
a'Expoville, porque já possui toda infraestrutura, oferecendo muito

conforto. A entrada é franca e os produtos, segundo Marcos Stolf
presidente daAJORPEME. estão com preços ôtimos. A primeira Feira
das Festas estará aberta ao público até o dia23 de outubro. sempre
·das 10 às 22 horas,

s.o.s.
HOSPITAL E

MATERNIDADE

o Sindicato está solidário a campanha para salvar o
Hospi tal Bethesda, não pense duas vezes ajude você
também.

'ISalve o Bethesda para que ele continue a salvar
. Vidas"

Ligue 200-3005 e doe R$ 5,00
Agora 200-3010 e doe R$ 10,00
Você também pode depositar em qual quer agencia

do Banco do Brasil. qualquer valor na conta:
S.O.,S. Hospital e Maternidade Bethesda

Conta Corrente u" 7.000-9

Agência 3543-2 Pirabelraba

Realização: Sindicato dos Radialistas
Apoio: Sindicato dos Comerciários.

- - -- -_...l;;,"__'_
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Comerciários organizam festa

para o Dia das Crianças
O sindicato e o Sesc

promoverão a Festa da

Criança no dia 12 de outubro
mi Recreativa do Sindicato, a
partir das 14 horas. Os

organizadores esperam mais
de 1.000 filhos de associados

e de convidados,' qua terão

atividades recreativas,
esportivas e culturais. Muitas
bri ncadeiras estão sendo

preparadas, tais como cabo de

guerra, futebol gigante,
voleibol gigante, chinelão,
perna de pau, expressões
artísticas, desenhos, pinturas e

palhaços com muitas
bri ncadeiras, entre outras.

Durante a festa serão

.

distribuidos gratuitamente,
cachorros-quente, . pipocas,
refrigerantes às crianças. A
programação incluirá também
apresentação musical da'
Academia Weber e a

participação de animadores.
Um palco será montado para
que as crianças possam fazer

apresentação de mímicas,

OOff
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canto, dança e imitações.
Atenção: Em caso de

chuva no dia, a festa será

Dicas do Procon

3. Se o produto tiver melhor

acabamento, e aparentemente for
mais resistente que outro compre
o, mesmo que seja mais caro; É
provável que o aparelho mais

barato por ser menos resistente,
venha precisar de concertos e

substituição de peças.
4. Lembre-se que, às vezes,' o

barato sai como. Por outro lado,
nem sempre o mais caro é o de

melhor qualidade.
5. Antes de escolher

definitivamente o produto,
verifique se o seu fabricante

dispõe de postos de assistência
técnica e se fornece certificado de

garantia para o referido produto.
6. Compare preços, qualidade,

durabilidade, garantias subs

tituição de peças, instruções.
Não permita que' os

vendedores exerçam pressão.
Decida de acordo com os seus

interesses.Não se submeta à

exigência do vendedor, como por
exemplo, comprar uma coisa como
condição para adquirir outra

coisa; Aceita a 'prestação de um
serviço desde que contrate ii

prestação de um outro ..

Divisão de Proteção do
Consumidor - Procon Rua Otto

Boehm, 100 Telefone 1512

A propaganda comercial é a

"Sereia" do consumo.

Mas, atenção! Telú propa
ganda mentirosa a valer,
prometendo o que não

. pode
cumprir e o 'que o produto não

contém.

Por isso, não compre somente

porque a propaganda chamou a

sua atenção para determinàdo

bem, produto ou serviço.
Verifique se ele é iitil .e

necessário.

Não se deixe impressionar
pelas "Promoções", "Ofertas",
"Coisas baratas", "Liquidação"
etc.

Selecione bens e serviços.
Saber como comprar é

característica do Consumidor
advertido.

Há uma maneira inteligente de

comprar, evitando preju ízos e

desperdícios.
Compare'
1. Inicialmente. compare os

preços, percorrendo lojas que
oferecem os produtos de que
você necessita examinando cada

.

marca.

2. Depois. compare as

carncterísticas dos produtos.c.

quanto a sua qualidade e

durabilidade.

transferida para o gtnasto
do Sesc sito a rua Aube,
330.

Deputado faz
palestra no

Banco do Brasil

Cerca de 15O pessoas
participaram no auditório do

Banco do Brasil, em
loinville, de uma palestra
promovida pelo deputado
José Carlos Vieira. O

parlamentar falou sobre

diversos temas e expôs seus

trabalhos realizados no

Congresso durante o

primeiro semestre. Vieira
destacou a solicitação junto
ao Ministério da Educação
da criação de uma escola

federal de ensino

profissionalizante nas áreas
. de Hotelaria, Turismo e

Gerências Administrativas e

Comercial, em Joinville. A

palestra foi dirigida aos

alunos e diretores da União
de Tecnologia e Escolas de

Santa .Catarina (Utesc) mas
.

contou com diversos

representantes. de outros

setores.
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__ II
Doutora Raquel

.

Foi preciso ninamulher como
a Dra., Raquel, forte, dinâmica

inteligente com competência,
entrasse na administração da

Maternidade Darcy Vargas para
.

encher os joinvilenses de

orgulho e satisfação.
O trabalho glorioso feito junto

às parturientes; instruindo-as

quanto. ao aleitamento matemo.

Com a conscientização feita pela
Raquel, teremos bebês sadios, e

mais tarde adultos saudáveis,
pois, o aleitamento meterno

toma-os imunes a certas doenças
corriqueiras.
A Maternidade Darcy Vargas

após receber prêmios inter

nacionais x reconhecidos junto a

UNICEF, é sem dúvida alguma,
um ponto de refencia paramuitas

maternidades e hospitais dopaís,

A luta da Malvina
A mulher vem conquistando seu espaço na area do sindicalismo representativo dos

trabalha-dores.Ioinville cidade operaria, tem apenas uma mulher queconquistou o seu

espaço a frente do sindicalismo de classe.
Falamos de Malvina Looks, presidente do Sindicato dos Servidores doMunicipio de

Joinville.A sua liderança é incontestável.Na direção do sindicato desde o mes de maio
de 95, Malvina é a liderança que osservidores pübiicosjoinvílenses precisavam.

__j_j_j_j_j_j_j_j_j.

ADEUS,
HENRIQUETA,
Atriz de nome consagrado.
Atuou no teatro de

revista.operetas, radionovelas,
televisão ,cinema.
Voce ja ouviu dizer que 'NOS
PEQl.JENOS FRASCOS QUESE
ENCONTRAM OS GRANDES
PERFUMES?'

Henriqueta nos. deixou,
conquistou a sua viagem eterna

aos 94 anos de idade
e certamente hoje contracena

ao lado de seu grande ámigo
Paulo Gracindo. Os dois nos

pregaram uma peça em pleno
setembro.

'

Pois, Henriqueta era assim,pe
quena na estatura, mas, gran
de na profissão de atriz,

._j_j_j_j_j_j_j_j_j

CONFERENCIA
MUNDIAL DA
MULHER.·
Mais de 50 mil mulheres

desembarcaram no Aeroporto de

Pequín., oriundas de 181 países
para

Participarem da IV Conferen
ciaMundial da Mulher, no pe
riodo de 4 a 15 desetembro,
Muitos eventos aconteceram
nestes 10 dias, onde se discu
tiu principalmente política,e -

conomia, meio-ambiente.paz,
seguridade social.
As brasileiras foram chefiadas
pela primeira-dama, Dona Ruth
Cardoso, Dentre as mu-

lheres escolhidas para partici
par da Conferencia, um des

Jtaque para a capixaba Maria
da Glória Rosa, que foi a unica
brasileira a visitar um

hutong, em Pequin,
iEles podem ate ter mais comi

da,Mas, a falta de liberdade foi o

quemais saltou aoS olhos, disse
Glotinha ao retomar.
.. _J _j _j _j'_j _j _j _j _j

Uma Desputada Surpreendente
A desputada Marta Suplicy

.

nos surpreendente, com a

proposição de seja obrigado a

destinar 20% das candidaturas
àsmulheres.
.É bem verdade que ainda

existem discriminaçõesporparte
de velhas raposas poltticas e dos
homens machistas.

Mas. dar, a vir formular um
projeto de lei para assegurar o
direito da mulhe r na poUtica e

ainda, dentro de, um

determinado número posstvel, é

demais.
Onde fica a luta da mulher

para acabar com os

preconceitos?
Nada mais dignificante do

que a mulher chegar ao poder
pelo voto, convencendo seus

eleitores da. própria
competência, força e

integridade.
Mulheres, vamos deixar a

rivalidade, as inseguras de lado
.

e 'acreditar na força do sexo

feminino, sem estas imposições.

Mulheres
Numa cultura que apoia a competição como forma de

obter sucesso, as mulheresforam (l e venceram. Donas de

diplomas universitários, com teses de doutorado, livros
publicados, quadros em galerias e museus dentro dos
mais importantes cargospolüicos, ocupando várias

funções revelantes de chefia, essasmulheres entraram no

mercado de trabalho e se deram bem.
São vitoriosas num mundo antes exclusivamente

masculino. Por isso ao escrevermos esta coluna pela
,

primeira vez, aceitando convite do editorAires Zacarias,
queremos comungar com o que Luise Erchenbaun e Suise
Orbach escreveram em seu livro "Betucen Women" "0
mundo aqui fora é duro. Se você quiser vencer, tem que
serdura saber competir. Aqui não ex�ste essa história de

ser homem ou mulher. Somente o mais forte é que
sobrevive... "

CLíNICA TRABALHO E SAÚDE

Dr. Hercflio Rohrbacher
Dr. José Luiz Freitas Oliveira
Dr. Carlos Eduardo Boeira

R. ROBERTO KOCH, 36
FONE: 33-4954 - 22-6188

ATENDIMENTO
DAS 08:00ÀSJ2:00 HORAS
DAS 13:30ÀS 18:00 HORAS

Unimed

Ipese
Convênios: Saúde Bradeseo

Servi Saúde

R ('d(' [c J II I i li iII te I

de combate
A

ao cancer

Trabalho abnegado solidário,
filantropico que ajuda àspessoas
portadoras da doença câncer, e

não sentirem-se sós,

A RedeFeminina formada por
uma equipe de mulheres

valorosas, que trabalham
incessantemente para diminuir o
sofrimento do próximo.
Uma Menção Honrosa,

cunhada em ouro para essas

bravas mulhres, que se

sensibilizam, com a Campanha
SOS,Bethesda, contribuindo
também para o não fechamento'
do hospital. Mulhers guerreiras

. que merecem aplausos,
, AGRADECIMENTO

Nesta oportunidade queremos agradecer ao
convite feito pelo editor do JORNAL HORA H, Aires
Zacarias e o diretor administrativo, Roberto Zacarias, �ara
escrevermos uma coluna semanal, voltada aos interesses da mulher,
Confesso que a princípio fiquei em dúvida, porém.diante da insistencia
resolvemos ocupar este espaço, para que o HORA li, umjorna1 sim-

.

patico, feito com carinho,não se transforme um veiculo apenas dirigido
ao público masculino.

Teremos muito trabalho pela frente" porque entendemos que não
será fácil a nossa missão de bem informar às nossas mulheres. O

Aires.principalmente.jã conhecia-o de longa data.Afmal, ele foi nosso
aluno no curso 'ginasial quando lecionavamos no a

Colegio JoãoColin, isso faz mais de duas decadas.Sabemos do esforço
e da luta dos que
dirigem o HORA H, por isso aceitamos colaborar
com este jornal, que a cada dia conquista mais leitores.

Agradecimentos aos que confiaram no nosso talento e a

Até a próxima edição.

SEJA PACIENTE NO TRÂNSITO.
PARA NÃO SER PACIENTE NO

. HOSPITAL
Apoio:

Sindicato dosTrabalhadores emTransporte de Cargas de Joinville
Tei.: (0474) 33-1447 - Av. Procópio Gomes, 506

PASSAGEIR,OS:
\

Em caso de reclamação
Telefone

GIDION- 36-2111
TRANSTUSA- 35-3666

Transportando o progresso
com segurança

r.. ','·'·
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Dando a palavra?
m conversas reservadascom amigos, o vereadorMarco Tebaldi confidencia que não ..

enta ilusão; em relação a uma nova eleição de vereador no próximo ano.

ua esposa torce para que ele afaste-se do sistema politico eleitoral. Mas, como vem

lizando um ótimo trabalho àfrenie da Secretaria de Habitação e como é dono de uma
uena fortuna em votos, deverá ser sensibilizado pelas lideranças do PFL e ir à luta:
"Dona patroa" faz figa.

o prefeito do Balneário José Carlos Vieira emplacou o

Barrado Sul, ficou pelo menos programa A Voz do Brasil, na

10 dias com a mão direita. ültimaterça-feira, dia4deoutubro.
E como bom garoto propaengessada, em razão de uma

ganda, convidou os turistas
fraturano dedo mínimo. Neste

,
brasileiros a visitarem Joinville

período não assinou nenhum durante a Fenachopp. como

. cheque. Sefosse num período também Blumenau, Brusque,Automõveis/Parnnã, e aínda: .

f1
'.

de alta In' ação e' generosos Itajaí, Jaraguá do Sul, Rio do Sul,
Fabril Lepper, Doco l, .: juros, conseguiria engordar um. ' e por aí afora,
Multibras/Consul, Comercial i S

..

. pouquinho mais, as contas do ' ão muitas festas na Semana e

Bela Catarina.

Ganância
nexo a Fenachopp , com

o movimento, uma super
da boate, COOI os melhores
da dance-musico

ena, que para curtí-Ia, é

.

EeSSáriO
o pagamento de outro

ressoo Para muitos isso é uma
.

butação dançante.
Os Djs são da equipe
nsasom/Dallas, Num local

ptado, quem gosta curte bons
mentos. João Carlos

nçalves, radialista da FM Co

, na coordenação.
Nós gritamos, fazendo coro

a galera" abaixo a cobrança
ingresso da. Boate

achopp ...
"

Master/Equipe
A nova agência que estã:

atuando em Santa Catarina.r:
Master/equ ipe espera..
abocanhar até o final deste:

ano, um faturamento de US$;;
40 milhões de dólares. A::
empresa responsável peta.
criação do "Brãulio", tem na ::
sua carteira alguns dos::
grandes anunc íantes.:

brasileiros, como (I Governo::
do Estado do Paranã.t:
Companhia Paranaense de::
Eletrificação, Indústria Tupy, ;:
Telepar, Banco do Brasil.I
Ministério da Saúde, Fiat;:

Salfer, entre outras.

::::::::::::::::::::::::::::: -

Ninfo Konig conquista mais um título

Empresária bem sucedida desde a fundação daAKROS, em 1.977,
o empresário Ninfo Koning, conquistou mais umm prêmio.

A ADVB/SC - Associação das Dirigentes de Vendas da Brasil, secção
Santa Catarina, apâs minuciosa avaliação premiou com á tüulo
"Homem de Vendas 1.995" (I empresária joinvilense.

A premiação com a outorga da tüulo acontecerá na dia 31 de

julho.

Economizando Garoto Propaganda

Douglas recebe premiação
O prefeito Douglas de Souza, do BalneárioBarra do

Sul, receberá neste sábado, dia 7 de outubro, o Troféu
Brasil Atual95, pelo seu trabalhoàfrente do municipio.
A outorga do prêmio será no Beta Carreiro World

Hotel, numa promoção dá empresa HHS Editores. Várias
outras personalidades do estado estarão sendo
agraciadas pelo destaque de suas atuações em diversos

. setores da atividade caiarinense.

Pais dó "bráulio" visitarem Ioinville
Num almoço oferecido aosjornalistas e agentes de

publicidade, os diretores da empresaMaster/Equipe
estiveram visitando Joinville na quinta-feira da
semana passada; anunciando uma fusão operacional
entre aMaster Comunicação e Marketing e a Equipe
Comunicação, que pretende trabalhar em Santa

Catarina como uma grande empresa nacional.
Antonio Freitas um dosdiretores da Master/Equipe

falou da criação do "Bráulio" na campanha do

Ministério da Saúde no combate aAIDS. Segundo ele,
.

lia campanha foi aprovada por 83% da população
numa pesquisa realizada por nós. Na pesquisa
interativa Fantástico/Rede Globo foi aprovada por
76%, o que demonstra o sucesso da mesma".
·A agéncia entende que se pelo mesnos 100 deixarem

de contrair o vírus mortal HIV/AIDS, já será um

sucesso. Lembra que o Governo Federal gastará
muito mais para curar um doente. Na avaliação geral
a campanha foi favorável em 90%, fortalecendo a

posição da Master/Equipe no cenário nacional. Frisou
que o objetivo maior é curar os doentes contaminadas
e evitar, novos casos. Numa avaliação rápida e sem

querer entrar no mérito, disse que os gastos com etes

doentes são infirmos e falou num comentário feito por
um médico especialista no assunto.

município.

SAlVlNlAlC

'Serviços de Fresagem Indústrial
Rua: Helmuth Fallgatter - 2.00J

Boa Vista ', Joinville

.""

SExTA E SABADO
.

.

.

. .
.

rg®!p�(Çru�[!, OdlVaR
.odiVQft««.

40�.��!
RUA 9 DE MARÇO, 774 e RUA SANTA CATARINA, 969 - TeL: 33-0569 - JOINVILLE/SC

BARRA VELHA - Tel.: (0474) 56-0144 - PiÇARRAS - TeL: 45-0162
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Banda Chama faz a festa
dos comerciários

. tradicional Baile dos

erciários já tem sua data

da: 21 de outubro na

junto contratado é o

ma Band Show,
íderado urndos melhores
ul do País, que iniciará
3:00 horas. O preço do

sso será deR$ 3,00 para
ciados e R$ 10,00 para
sócios.
Chama Band Show é

ado por oito músicos.

ante sua apresentação,
fazemshows de pagode,
icas gaúchas, imitações
antores co-nhecidos,

mexicanas,
rnacionais e sucessos

atuais. Além de você se

divertir poderádurante o baile
assistir diversos shows,
compareça. Os ingressos
estarão a disposição. dos
comerciários e de seus con-

vidados na sede do sindicato,
na secretaria do SESC e em

diversas lojas do centro e dos

bairros de Joinville.

Promoção: Sindicato dos
Comerciários edo SESC

Curitibanos Sediará
·Prova de Enduro'

oMunicípio deCuritibanos (a 80 km
e Lages); estará realizando prova de
nduro no dia 19 de novembro. A prova,
om caráter extra oficial será

pervisionada pela Federação
atarinense de Motociclismo (FCM) e
everá reunir aproximadamente 80
'lotos, divididos em quatro categorias:
aster, Sênior, Júnior e Estreante. O
rto para a realização da prova foi feita
tre o presidente da FCM, Luiz Carlos
eiss e Túlio Fauth, presidente do Pé

Lama Trail Clube, de Curitibanos,
gão responsáve1.pela organização da

mpetição. Como a . FCM
. pervisionará a prova, esta poderá ser

rovada e assim fazer parte do
endário estadual oficial ele 1996.
Denominada I Enduro Cidade de

Curitibanos, a prova terá aproximadamente
120 quilômetros de trilha, que já foram
levantdas pela organização e percorerá o

interior do município de Curitibanos. As

inscrições para a prova poderão ser feitas
no dia 18 de novembro até às 19hOO no

Brega & Chique Lanches, no centro de

Curitibanos, de onde os pilotos largarão no

domingo às 09hOO. A chegada está

prevista em torno das 15hOO. Durante o

neutralizado, entre I2hOO e 13hOO, as

motos dos competidores serão abastecidos

pelo Pé na Lama Trail Clube.
Maiores informações sobre I Enduro

Cidade de Curitibanos poderão. ser.
adquiridas com Túlio Fauth (0492 45-
0081), Perego Motos (049245-0343) ou
Jornal A Semana (049245-1711).

Festa das Flores terá venda

antecipada de
•

mgressns
Em plena Fenachopp, Joinville já pensa no seu mais tradicional

evento. A Secretaria de Turismo e AJAO pretendem definir
nos próximos dias a venda de ingressos antecipados para. a 57"

Festa das Flores, que este ano acontece de 18 a 26 de novembro.

Segundo o secretário de Turismo Hélio Kalbuch, o esquema
visa a permitir que opúblico possa adquir ingr�ssos com maior

tranquilidade e com a vantagem de um preço melhor, já que
será vendido a R$ 0,50, enquanto nos dias de realização do evento
custará R$ 1,50.

Com apoio do Besc e da Embraco, a Festa das Flores pretende
movimentar um públi�o de 100 mil pessoas durante a tradicional

exposição de orqufdeas e outras espécies de bromélias, bem
como nas atividades paralelas. "Nossos objetivo é integrar ainda
mais o evento à comunidade. Daí a preocupação em definir um

plano de ação que em breve estaremos divulgando, para a venda
de ingressos coin antecedência., garantindo assim um público
fixo na própria comunidade", comenta Kalbuch.

GIDION/TRANSTUSA
Transporte coletivo com segurança

.

PEDESTRES - ANDEM NAS CALÇADAS
AFASTADOS DO MEIO-FIO

GIDION - TEL.: 36-2111
TRANSTUSA - TEL.: 35-3666

Terminal rodoviário
Barra o/e{Fía
Trevo norte

EQUIPE SONZÃO
Sábados.- 22 horas

Ônibus grátis de Joinville - Barra Velha
Telefone: (0474) 22-3887

a ELDORADOAUTOCENTER
� Pneus novos - Recapados ;_Balanceam_..to - Rodas

ri Baterias - Consertos an geral-Geometria a laser
,.:.,'" ',,::'::.:'" :..
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Masterse associa ã
.

Equipe em Santa Catarina
AMaster Comunicação e

Marketing e a. Equipe
Comuni-cação se associaram

para operar no mercado

publicitario cata-rinense a

partir de Joinville. A agência
paranaense adquiriu 50% do

capital da Equipe, em

Joinville, que passa a

denominar-se Masterl

Equipe, a quarta agência do
Grupo, que já possui
operações em Curitiba,
Brasília e São Paulo.
A Equipe Comunicação,

uma das mais' conceituadas

agêncías de Santa Catarina,
mantém como sócios os

empresários Paulo Vitório

Regináto e Norberto

Castílho, queabriu a empresa
em 1969 e atende,
tradicionalmente, à iniciativa
privada na região. "Vemos
esta associação como uma

soma de esforços para tomar

a agênciamais forte" , disse

Castilho, otimista com a

possibilidade de integração
total entre os departamentos
da master/Equipe com a

estruturamantida pelaMas
ter em outros Estados.

"Para a MasterlEquipe,
será fundamentalganharmais
força na criação e no poder
de negociação com os

veículos", exemplifica
Castilho.

Antonio Freitas, um dos

sócios daMaster, afirma que
a aquisição vai permitir aos
anunciantes de Santa
Catarina utilizarem os

serviços de uma agência já
estruturada no principal
mercado nacional, que é São
Paulo. "Queremos poder
atender às empresas
instaladas em todo o EStado,

.

principalmente na região
norte e;mais especificamente,

no Vale do Itajaí, com uma

estrutura que soma hoje 85

profissionais", explicou o

-, publicitário. Já o joinvilense
Emani Buchmann, o outro

sócio da Master aposta que
a associação será bem

recebida, emespecial, pelos
antigos clientes da Equipe.
"Vamos continuar atendendo

bem, procurando nos

antecipar às necessidades de
comunicação de cada

cliente", afirmou.
AMasterlEquipemantém

sua carteira de clientes,
atendendo a empresas como -

Indústria de Fundição Tupy;
Douat Cia. Metalmecânica e

Douat Cia. Têxtil; Companhia
Fabril Lepper; Docol Metais
Sanitários; Cremer SIA;
Multibrás S/A (marca
Cônsul); Empresa Brasileira
deCompressores - Embraco
e Comercial Salfer.

Master: um breveperfil
A Master Comunicação e

Mrkeüng foicriada em 1989 pelos
publcaãrios Ernani Buclunann e

Antonio L. Freitas. A agência.
reuniu, logo de saída, as

experiências indiViduais demas de
20 anos no mercado publicitário -

os dois eram socios-díretores da

F..xclam, então líder do setor no

Paraná e em Santa Catarina.
Passados' cinco anos', a

empresa está consolodada: com
contas regionasi e nacionais,
presente nos mercados de São

Paulo, Paraná eDistrito Federal, a
master atende contas de produtos
e' institucionais com atuação
nacional e internacional, como é o
caso do Banco do Brasil.

Em 94, a Master teve um

desenvolvimento diferenciado,
aumentando seu faturamento em

300% em reação ao ano anterior e

alcançando o 240 lugar no ranking
das niaiores agências do país.' O
resultado financeiro positivo foi
reinvestido no processo de

qualidade da Master, hoje uma

empresa integralmente
informatizada
A consolidação da.Master no

mercado nacional aconteceria,
definitivamente em 1995, quando
foi inaugurada aMasterlPAK, uma
agência "thinkMil que agregou a

parceria do publicitário Newton

Pacheco, diretor de criação, mais

A Força dos Catarinenses ..

•
GOVIRNO .1

SANrA CATARINAA Energia dos Catarinenses.

as profissionais Claúdia Kalim

(atendimento) e Vera Aldrighi
(pesquisa e planejamento).

A MasterlPAK entrou em um

circuito que contava_ainda com as

agências de Curitiba e Brasília e

que, agora, se fecha com a Mas

ter/Equipe em Joinville.
A garantia que qualquer

agência de publicidade quer dar é
a de uma comunicação eficaz e

criativa. Para aMaster, a garantia é
assinada embaixo- por 60

profissionais experimentados e de
alto nível somente em CurIlba. Uma

equipe ágil e capaz de encontrar

soluções rãpidas e eficazes.
.

Em 1994 a agência recebeu o

prêmio Colunista nacional pela
campanha de serviço público feita

para a Pastoral da Criança/CNBB,
alertando para a violência

doméstica contra as crianças. Esta
mesma campanha seria
consideradauma das trêsmelhores

. do mundo no Festival
Internacional de Cinema
Publicitário de Nova York, em

janeiro de 95, sendo ainda incluída,
com outras campanhas
internacionais, em uma exposição
comemorativa pelos 50 anos da

Organização das Nações Unidas

(ONU).
Nestemesmo ano; a Master foi

a Agência do Ano no Prêmio
CoIunistasIPR.

Você tem um imenso patrimônio e nem sempre se dá conta. A CELESC é sua, catarinense, e, graças a uma boa gestão,

completa 40 anos em boa saúde financeira. Um benefício que todos aproveitam, seja na simples iluminação dos lares, seja na

energia das indústrias que geram riquezas e empregos. Uma empresa responsável, ciente de seu compromisso público, é a

segunda estatal do setor elétrico em lucratividade. Por isso, a força dos catarinenses tem a energia da CELESC.

�------------��
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Seminário discute como melhorar o trânsito de loinville
o uso do cinto de

segurança no perímetro
urbano e a criação de uma··

Vara da Justiça para tratar

especialniente dos delitos de

trânsito, formam os temas

centrais do 6° Seminário de

Educação parao Trânsito, que
aconteceu, em Joinville. Com
a participação de

repreSentantes da

comunidade, de escolas,
empresas, órgãos de

segurança e autoridades, o

seminário foi dividido em dois

painéis.
No dia'4, quarta-feira, foi

realizado no salão rosa do

Shopping Cidade das Flores:
com três palestras - às 9 horas,
o coordenador do Programa
Volvo de Segurança no

Trânsito, Ulisses larochinski,
fala sobre Uso do cinto de

segurança -uma questão de
cidadania, às 9h40 min, o
consultor de segurança no

trânsito Alian Cannell, falou
sobre Os resultados do uso

.

do �into de segurança, e, às
11 horas, o médico ortopedista
Daly Silva Alvarez, abordou

Reflexosdo não-uso do cinto
de segurança. Ainda no

primeiro dia, às 1Oh35min., o
grupo de teatro do Colégio.
NovaEra apresentou a peça
teatral Dia a Dia, e, às
11 h40min., aconteu debate
com os palestrantes, moderado
porOsniPiske, presidente da
Comissão Comunitária para
Humanização do Trânsito de
Joinville.

No diaS, quinta-feira, tendo
por local o salão nobre da

Associação Comercial e In
dustrial de Joinville (Acij), às
I7h30min., realizada mesa-

.

redonda sobre o tema Vara de
Delitos de Trânsito, com a

. participação de juizes e

promotores,OAB, autoridades
e lideranças comunitárias.

Presentes, como convidados

especiais, Octávio César

. Valeixo, juiz do Tribunal de
. Alçada do Estado do Paraná;
João Kopytowski,juizdo Tri
bunal de Justiça do Paraná; e
Francisco J.R. de Oliveira

Filho, desembargador do Tri
bunal de Justiça de Santa

Catarina.

o 6 o Seminário de Educação
no Trânsito trouxe a Joinville

algumas das mais respeitadas
autoridades do Brasil no assunto,
como Ulisses Iarochinski e AlIan .

Canne ll. respectivamente
coordenador e consultor do

Programa Volvo de Segurança no
Trânsito; e o juiz Octávio César

Valeixo, que durante dez anos foi
o titular da 1" Vara de Delitos de

Trânsito de Curitiba, iniciativa
pioneira no país.

Para o juiz César Valeixo,
descontados fatores objetivos

como buracos na pista,
problemas de sinalização e más

condições dos veículos, o maior

problema é a falta de rigor no
. julgamento de crimes de trânsito.

O código penal brasileiro é

antiquado - foi aprovado em 1940

-, a morosidade da justiça e as

deficiências no registro das

ocorrências, trabalham a favor da

impunidade. "Apenas I % dos

crimes de trânsito resultam em

sentenças irrecorríveis no

Brasil", informa César Valeixo,
inconformado com a situação.

ornai Hora H

Joinville não é exceção
o trânsito brasileiro tem números assutadores: 25milmortes e 30müpessoas com lesõespermanentes
por ano. São estatísticas comparáveis ao saldo de uma guerra.feroz. Em ]oinvüle, município que se

estima contar com uma frotaFIXa com cerca de 80mil veículos áutomotores - automóveis, caminhões,
ônibus e motocicletas -, os índices também são preocupantes (veja quadro abaixo) e, até o mês de

agosto últimojá foram registrados 3.845 acidentes que resultaram em 44 vítimas fatais.

Acidentes deTrânsito com vítimas fatais em Joinville - 1987/95
Ano 1 1987. 1988 1 1989(*)1 19901 1991(**)11992 119931 1994 1 1995(***)
Óbitos I 136 I 139 I 144 I 59 I 51 I 57 I 43 I 65 I 44
* A Comissão Comunitária para a Hmnanizacão do Trânsito foi criada em 1989
** O programa Aluno Guia foi implantado em 1991
*** Até o mês de aaosto

Fonte: Comissão Comunitária para a Humanização do Trânsito de Jotnvflle

Reduzir ainda mais os números que aparecem no quadro acima é uma das missões da Comissão

Comunitáriapara Humanização do Trânsito, criada em 1989, a CCHTéformadapor voluntários que
se reúnem semanalmente na sede daAcijpara discutir alternativas de melhorar o trânsito através de

inicaiivas como campanhas educativas e projetos como o bem sucedido programa Aluno Guia,
patrocinado com exclusividade pelaMuliibrâs S.A Eletrodomés-ticos, através da sua marca Consul.

Segundo Osni Piske, o Aluno Guia é um projeto com prestígio consolidadojunto à comunidade e,

desde sua implantação, em 1991, conseguiu reduzira zero as ocorrências de acidentes nasproximidades
das escotas ondefuncionam. "São mais de 800 estudantes de 23 escolas das redespúblicas eparticular
de ensino que ao lado da polícia Militar desenvolvem. um trabalho exemplar de orientação aos

motoristas e pedestres", co-menta Piske.

Oportunidades para
que'a comunidade

aponte, soluções
Osni Piske, presidente da

CCHT, considerou a
.

realização do 6° Semina'rio de

Educação no Trânsito um

marco na história da entidade.

Para ele, a discussão de temas

atuais como a

obrigatoriedade do uso do
cinto de segurança e a
perspectiva de que loinville

possa contar com uma vara da

justiça especializada em

delitos da trânsito.se
constituem em uma

oportunidade para que a

própria comunidade busque
soluções efetivas para a

humanização da trânsito na

maior cidade de Santa

Catarina. "Temos convivida
diariamente com essa situação
crftica em que se transformou o

trânsito de nossa cidade. O
número de acidentes aumenta

de maneira assustadora.

provocando cada vez mais

martes. O uso obrigatório do

cinto de segurança na cidade,
quer ele tenha pontos

• õ_ ._

negativos ou nao, e a crzaçao
de um setor dajustiça para
tratar dos crimes de natureza.

viária, nos parece, acima de

qualquer ponta de vista,
diferente, uma questão de bom
senso pode ajudar a diminuir
o número de vitmas", afirma.
São duas medidas, explica
Osni Piske, que vão ajudar no

.

trabalha de consc ienuzação
que a CCHTjá desenvolve,
através de programas bem

sucedidos como o Aluno Guia

P outras ações.

LOCAÇÃO DE GAMES

é naTOKI GameS
J.P. MANUTENÇÃO

Mão-de-obra espedslízada na área hldráuUca e pneumática, Conserto de

Jacaré, macaco, máquina demoldar, prensa, munck, retroescavadeira,
cilindros hidráulicos e pneumáticos.

- \

SERVIÇOSPES?LDAEMANUlENÇAOEMGERAL

, JOSE PEREIRA - Proprietário .

RUA NACAR, 467 - TELEFONE: 26-0587
BAIRROQUANABARA - CEP: 89.207-200

JOINVILLE - SANTA CATARINAloas Pedro Lobo, 46 próximo ao Mü(1er e Dona Frarcisca, 1.700 • Platz Dora Francisca

Trabalhador Guia
e centro vivencial
são os prõxlmos

Depois do sucesso do

programa Aluno Guia Co nsul , o

trâns ito de Joinville vai ganhar
mais um reforço na luta pela
redução dos acidentes. Vem aí O

programa Trabalhador Guia,
iniciativa que vai envolver as

indústrias da região, através das
soas Comissões l nteruas de

Prevenção de Acidentes (eIPAs).
O projeto ainda está na fase
inicial de discussões na CCl-Il',
mas já desperta. o interesse de
diversas empresas do município.

O Trabalhador Guia é uma das
novidades da comissão, que"
pretende também alterar sua

forma de atuar, através da sua

transformação em fundação mu

nicipal. A mudança vai permitir
que a entidade possa buscar
recursos para a implantação de
um centro vivencial

. nas

proximidades do complexo
esportivo do Sesi, onde deverá
ser implantado um verdadeiro

complexo de segurança do
trânsito.
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Vieira sugere ao Ministro do meio ambiente nova

vistoria na área do Ginásio Boa Vista
o deputado federal José

Carlos Vieira (PFL)
encaminhou nesta semana
um requerimento aoministro
doMeio Ambiente,
Recusos Hídricos e
AmazôniaLegal, Gustavo
Krause, que solicita uma
nova vistoriado Instituto
Brasileiro do Meio
Ambiente e Recursos
Renováveis (lhama) na área
onde está paralisada a obra
de construção do anfiteatro
municipal de esporte e
cultura nobairro Boa Vista.

Segundo o deputado
"arrasta-se por bastante
tempo a pendência judicial
.que paralisou por completo
a obra e no meio desse

problema estão laudos
contraditórios e a

intolerância e falta de
sensibilidade de diversas

pessoas", afirma Vieira. O

-

Vteira luiando pelo ginásio do Boa VISta

requerimento foi reivindicações da
encaminhado também para comunidade joinvilense e da
o presidente do Ibama, Raul região", concluiu. O
Jungman. "Temos que documento será analisado
trabalhar pela conclusão de nos próximos dias e logo o

. obra de utilidades públicas e ministério dará do seu

que faz parte das parecer.

1111_'......11"1'
- IIrrasta-stljáporbastrmttZ ttZmpoptlndincia judicial IIUtlparalisoupor CDmpl.to a

construção dtl um anfi�tmpara aprdtim tk tlSport.s tlpara a /Wliração dtlw.ntos
culturais ptlla PlflkitufCI dtl Joinvilltl, no mea Estado, mm in�dvtlis pnjuiros atJ-
tlrdriomunicipaltl dpopulação local '

lfD t:MWdm.prr:1b1f1f1H7 fIItãD laudDI contradit6tiDl, intf1f818 contrariados, vaidad8
injustificadas, filigranas jutfdicas, aliím da intoltlrância dtl alguns' tl da falta dtl
stlnsibilidadtl dtl outms tantos.
Dtlpoimtlntos dtlptlritoludiciallobtrl o assunto indica, tlnttrl outral CDiias, IIU':

jf
a átrIQporn localirarmiprimfllm urbano dificilmtlnttZnria abrigo lixo dtl8pkiu

animais;
jf
(1 água CDlnada acima dtl obra tl, porlantO, do local dtlsua canaliração, apnnnta

índia! dIZ CDliformtls:
jf ti tflmicam;ntrpossíVtll falar-stl tII7I muptlração' da áf«1,'
jf não stlria possívtll a CDnstrução dtl um ginásio naqutlltl local sem (1supnnão da
mata riliar tlXisttZnttZ:

-

.

If
a tobulação amtlnira, após oimpadopl'DV«ado, aptrlltllVação do córtrlgC!:

jf
a tubulação tlXilftlnttZ wita o aSlOf«Imtlnto do cuno d'água:

jf fi tlcologicamtlnttZ possíVtllCDmptlnSar uma átrIQ dtlsmatadapor outra:
If não tlXJsttl dilVrtlnça mi ttZrmos - f1«JlógiCDs n

-

a átrIQ ncuptlrada fi na Ótrlt1 do
ginásio ou fIf71 átrIQ CDnt(gua.

.! _IL preservacionista do

:}}}::(nnnn::nnnnn}j�m, como vem dando, o mais irrestrito

:::::::::::):)::::::):::::H:::(::::::::H1;�fo. à continuidade da referida obra.

:�j::j:i::::ji:i:j:;jiii:i:i�i:li!i:iij,:iiii:�ijiiii:j::J.�(�tl:ea����:����:;;:::l�;::;::a
.::::::::::HH::::H:::H::::::H:::::::::::::4:W�blema, encareço que o ministro Gustavo

·,1 �Iilll '!III:�;:'�=�:;:Em
� I� 111§.�ªis:�2FO
iii i� III,! l�i��:;E��::

: :::::::<-:::}}:)::::4t.@J,cionais, como a Fenachopp. _

':;.:.;:;:;:::;:::;:;:;:;:;::::.;:::;:;:;:::;:;:;:;:;:;:;:;:;:;:.::;::::::

SEGUROS BANCO
DO BRASIL

VALEM OURO ...

OFERECEMOS VÁRIOS TIPOS DE SEGURO:
- Vida - Automotivo
- Residencial
- Empresarial _

Sua vida merece segurança

BANCO DO BRASIL

- Vida - empresa

- (Agência Getúlio Vargas - 1.614 - Fone (0474) 33.-6500)

SUPERMERCADO ,

... IM. ,

-

Se você precisa de serviços de usinagem em
.

geral este é o endereço certo
-

Profissionais especializados
Qualidade em primeiro lugar

Fone: 32-0043 - fax: 32-0086

* Cheques para 20 dias
* Aceita-Tickets Alimentação

* Entrega gratuíta todos os dias.
Sistema disque-mercado 26-2774

Você pede, sua mercadoria. É entrega sem
custo ádicional - Supermerca� Bini
Rua Petrópolis, 668 - Tel.: 26-2774
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Onda de assalto preocupapoliciais
de vídeos da cidade, a Hobby

assaltantes estão aterrorizando Tape. Ao adentrar no escritório
a cidade, algumas agindo em central, foi abordada pelo
plena luz do dia. Na semana bando capitaneado pelo Dirceu
passada a Polícia Militar dos Santos de Menezes.

começou a perseguição de um Levaram seu veículo Ômega,
bando que iniciou sua onda de ano 95, placas IBB 4004, de
crimes a partir das 11 horas 30 Joinville,jóias e telefone celular;

minutos, na Praça do A partir daí rumaram aos

Catarinão. A primeia vítima foi bairros Itaum/Jarivatuba
a senhora Denise Rosa de iniciando uma onda de terror.

Aguiar Passos, proprietária da Assaltaram logo em seguida o

maior rede de locadora de Supermercado Belli, de onde

Várias quadrilhas levaram R$ 250 reais. Não Nivaldo Ceolin, mais
satisfeitos com o rendimeno da conhecido por Nivaldo Paraná.

operação, na Rua Guanabara Tão logo aPolíciaMilitar foi
assaltaram o S,upermercado notificada, iniciou uma

Albino e tiveram mais sucesso, perseguição pelas ruas

porque se apoderaram movimentadas do bairro Boa

rápidamente de R$ 5 mil reais, Vista e terminou em um
no Supermercado Alice tiroteio no centro da cidade, em
levaram R$ 2 mil reais e no frente ao Joinville Tênis Clube.
Material de Construção O líder do bando identificado

Paraná, a importância não foi como Dirceu dos Santos

revelada. Esta loja é de Menezes, foi alvejado por um

propriedade do ex-vereador balaço nas cotas, sendo que.

.

seus comparsas conseguiram
fugir pelo páteo da empresa
Fabril Lepper.

Os vigilantes da empresa e

um advogado impediram que
os policiais entrassem no .

páteo 'para dar prosseguimento
às buscas ..

Houve muito bate-boca e o

resto do bando conseguiu êxit
.

da fuga. Dirceu foi levado em

estado delicado para o Hospi
tal São José.

Barbeiro é assaltado e

raptado
Nem barbearia estão deixando para

trás. As quadrilhas que estão agindo
pelas ruas da cidade, na noite do último
dia 5, uma quinta-feira, deixaram
apavorados os clientes e proprietário
do Salão deBeleza Borges.na Avenida'
Getúlio Vargas, bem próximo do Shop
ping Americanas. Agindo com rapidez
dois homens fortemene armados,
invadiram o estabelecimen to,

prenderam os clientes dentro do

banheiro e pegaram como refém o

proprietário Januário Borges, Luício
46 anos.

Para facilitar a fuga aponderaram-se
do veículo Opala, de placasAAI 6960,
de Joinville e sumiram até omunicípio
deGuaramirim, ondeBorges, barbeiro
conhecido da cidade foi abandonado às

margens daBR-280.lao logo a Polícia
Militar tomou conhecimento, foi feito
um grande cerco na região para captura
dos dois assaltantes.

\

Taxista da

capital se ferrou no

Itaum
o taxistaMurilo Dias deMelo, 20 anos,

morador na capital do estado, àRua Raulino
Koerich 380, conheceu. um pouco da

violência em Joinville. Contratado para fazer
uma viagem Florianópolis/Joinville, ao

término desta, na Rua Graciosa, no bairro
Guanabara foi assaltado pelo passageiro, que
levou-lhe alguns pertences e certa quantia
em dinheiro. Como reagiu ao assalto, foi
violentamente ferido, sendo necessário
atendimento médico no HospitalMunicipal
·São José.

Cavalo provoca
acidente na 101

Na região do município de

Piçarras, são comuns os acidentes de
trânsito envolvendo veículos e

animais. O Posto da Polícia
Rodoviária Federal, em Barra Velha,

. alerta aos motoristas que transitam

pela L 1 °1, em razão do excessivo
número de animais soltos.
Na noite de terça-feira, um cavalo

foi atropelado e morto depois de ter

sido amassado em plena rodovia pelo
caminhão Scania 111, placas GB.

4797, de Tubarão. O motorista Rui

Fontana, disse aos patrulheiros que
não conseguiu evitar o atropelamento
do animal. Recentemente, nas

imediações do Sinuelo, uma vaca na
pista coliciu contra um Chevette e

provocou amorte de um funcionário
de um restante.

Motoqueiro émorto na
SantosDumont

;;: Uma ultrapassagem forçada naAvenida
�antos Dumont, provocou a morte do

motoqueiro Claudemir deFreitas, 23 anos.
O motorista de um veículo fez uma

ultrapassagem indevida, perdeu o controle
epassou por cima do condutor damoto.
Claudemir era filho de Sebastião e

Maria Raimunda de Freitas, solteiro,
autônomo, foi sepultado no Cemitérío São

Sebastião. Neste acidente sairam feridos

outros pedestres: Dicelda Ribeiro, 20;
Rosangela Boss Adriano, 27; Reginaldo
MarceloAdriano, 27; que foram liberados

após receberem os primeiros tratamentos
médicos, em função de terem sofridos
ferimentos leves.

Rede muda
horário-das
manobras
de trens

o Superindentente daRFFSA, Tarcisio Henrich,
informou através de ofício ao Presidente do Poder

Legislativo, que apâs análise técnica.foi acatada a

sugestão do vereador LUiz Carlos de Freitas

(PMDB), que pedia a mudança nos horários de
manobrd dos trens na Estação Ferroviária
localizada naAvenida Getúlio Vargas em Joinville:

Segundo o superintendente, às manobras que
eramfeitas no horário diurno passarão a serfeitas,
preferencialmente, no lado oposto dopátio ou seja,
no lado da estação de Guaramirim.
O VereadorLuiz Carlos de Freitasficou satisfeito

com a resposta pois, segundo ele asmanobras de
trens na Avenida Getúlio Vargas irritam os

motoristas ehá muito tempoprejudicam ofluxo do
trânsito, principalmente por serem feitas nos

horários depie.
Com a determinação da Rede Ferroviária os

motoristas e usuários serão os grandes
beneficiados, finaliza o Vereador autor da

solicitação.

RO"fiLDO
CO"TfiBllIDADE
Organização contábil -Executiva

Contratos - Distratos .;. Registros de empresas
CRC-010-7530 - Competência 'e seriedade

Av. Santa Catarina, 1443
BRRRA VELHR - TEL.: (0414) 46-0989
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Amestre em educação Jussara
Hoffmann ao abrir a semana numa
sexta-feira espremida entre o

feriado de 7 de-setembro terminou
falando para uma pequena platéia

. de aproximadamente 40 pessoas
mas teve oportundade de ouvir
das 15 magistrandas do Elias
Moreira a promessa' idealista de

lutar em favor da melhoria da

educação.
Ao falar, Jussara propôs de

saída 'um desafio aos, polítoos
brasileiros a quem segundo eía,
cabe fazer justiça aos professores
e assim salvar, o sistema

educacional brasileiro, pagando
salários dignos aos profissionais
e adotando métodos apropriados
e dosados para a conquista do

verdadeiro saber útil.Fla traçou
sem retoques. uma negra
fotografia da. realidade do ensino
e do magistério no Brasil mas, em
seguida lembrou que a Inglaterra
em 1991 entrou em desenfreada
busca de, profissionais
capacitados e comprometidos
com a educação. Mas lá eles

tinham, a época, uma Margareth
Tachter, que com mão de ferro
resolveu a situação. Segundo
Jussara nós estamos, igualmente
enfren-tando o mesmo problema
s6 que no Brasil as campanhas

As Palestras
ainda não entraram no terr.eno das

medidas práticas.'
,
Na opinião da educadora, estas

campanhas são tão necessárias

quanto tardias que poderiam exibir

cartazes por todo o país com, a

frase "Procura-se professores
_desesperadamente!" No final ela
exortou quemesmo diante do atual

quadro de dificuldades o

professorado precisa se

comprometer co� a competência
pois só então será possível
resgatar valorização social, cul
tural profissional dentro de uma

política educacional que então

esteja pronta a colocar o

profissional de educação em lugar
de merecido destaque. "Afinal
nenhum progresso acontece sem

o professor", garantiu a mestra.
Já o psicólogo José Egídio

Romanelli defende frente as 15
formadas e dos professores do
Blias Moreira o "Papel da Criança'"
quando manifestou a crença de

que a educação deve contemplar
os aspectos 'globais da criança.
"O grande erro das escolas de

hoje é educar a criança para ser

um adulto .feliz. Ela precisa ser

educada para ser feliz agora,
enquanto é criança", ensinou
Romanelli do alto de seus 30 anos .

de experiência na área e com a

autoridade de professor do curso

de mestrado da Úniversidade
Federal do Paraná e Pontifícia
UniversidadeCat6lica de CUritiba.

"O que se vê, hoje na

educação na maioria dos casos" é
um cuidado excessivo em seguir
com rigor o problema e Um
descuido total em verificar para
quem se .estã aplicando o

programa. O currículo tem que ser

aplicado de acordo com a

realidade dos, alunos.
'

O professor não pode
desenvolver o reconhe-cimento
da criança se ele não for
reconhecido na sua

potencialidade também pela
sociedade", defendeu Thereza
Penna Firme, mestre em

psicologia educacional pela
Universidade de Winsconsin

(EUA) e PhD em educação e
,

psicologia pela Universidade de
Stanford Califórnia (EUA).

'

Ela foi uma das três grandes
autoridades a falar na Semana do

Magistério. promovida pelo
Colégio Elias Moreira e, acredita

que para superar a crise no

magistério é preciso que ocorra a
, união e o avanço dos governos,
sociedade' e professores - que
devem mostrar acima de tudo,
competência.

'

.' - ,

Convênios Beficiam Joinville
O ministro do Planejamento e

Orçamento Josá Serra autorizou,
o pagamento de, convênio com o

município, de JoinvilIe, Santa
-Catarina, no valor de R$
1.259.600,00, beneficando 500
famílias, O convênio foi firmado
no afio passado através do extinto

,

Ministério do Bem Estar Social,
com récursos do FEHAP- Fundo
de '_Cústej� deProgramas de

Habitação Popular,
O objetivo do convênio

consiste em obras de

terraplanagem, drenagem, água
-esgoto (f�ssafiltro) 107 unidades
sanitárias e serviços de

mobilização e organização
comunitária, assistência técnica lá .

implantaçãso das obras e

capacitação de mãe-de-obra para

mutirão e/ou auto-ajuda nos

bairros Espmheiros TI e III e

Portinho. A contrapartida da

Prefeitura, prevista no projeto,
corres-pendente a R$ 251.920,00.
Liberação • Um outro'

convênio, firmado peloMPO com

o Governo do Estado, vai
beneficiar JoinvilIe com a

dragagem, dessassoreamento e

recontrução de barragem no Rio
Cubatão. Esse convênio também

prevê obras no sistema viário da'
cidade e de infraestrutura urbana
e rural.

A primeira parcela do

convênio, no valor de R$
4:230.000,00, foi liberada no dia

27.9, semana passada. O valor to
tal do convênio é de R$
6.480.000,00.

Procura se Professores, Desesperadamente
"Procura-se professore�

desesperadamente ", com esta

frase significativa, a mestre em

educação Jussara Hoffmann, ,

abriu a Semana' do Magistérío:
realizada pelo Colégio Elias
Moreira. A promoçãe contoucom

.
a presença de importantes
professores como Thereza Penna

Firme, mestre e consultora da

Fundação Cesgranrio e ainda o

Professor José Egídio Romanelli
doutor em Psicofisiologia,
formado na França. . A

.
programação teve como objetivo
uma completa avaliação e um

diagn6stico da situação do

magistério enquanto profissão e

a busca de alternativas para o

setor que' está em crise.

Importando ou exportando, o Porto de São Francisco do Sul é

sempre uma' excelente alternativa para nossas empresas,
I empresas do Mercosul ou exportadores em geral.
Uma geografia privilegiada para que os produtores
catarinenses, bem como os de estados vizinhos; possam
desenvolver seu comércio internacional, não só no âmbito do

Mercosul, mas face as rotas regulares de navios também com

países de outros continentes,
Dentre tis vantagens que o Porto de São Francisco do Sul

oferece, podemos citar uma malha Rodoferrouiária de ampla
abrangência, aeroportos domésticos e internacionais; num

raio de 80km, somadas às excelentes condições naturais da
"bacia de evolução e canal de acesso com' dimensões e

profundidades privilegiadas, contando ainda com um custo

operacional dos mais baixos do País, somados à eficiência ,e
qualidade dos serdiços oferecidos,
O Porto. de São Francisco do Sul traduz-se na melhor
álternatiua para o c�mércio internacional,
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